

VOLUMEN 11: A UN SIGLO DE PSICOLOGÍA DE LAS MASAS Y ANÁLISIS DEL YO.

PRESENTACIÓN

El volumen que ahora presentamos es una edición conmemorativa del centenario de un escrito muy significativo del fundador del psicoanálisis Sigmund Freud, publicada en 1921, *Psicología de las masas y análisis del yo*; obra que, junto a *Tótem y tabú*, *El porvenir de una ilusión* y *El malestar en la cultura* crean un referente desde el psicoanálisis para la revisión de la subjetividad en el orden de lo político en la política de la vida cotidiana.

Este volumen se integra a las múltiples revisiones e interpretaciones que ha sido objeto la presente obra conmemorada, de ella se han desprendido amplios desarrollos teóricos para la discusión de lo social en diferentes campos disciplinarios.

Cabe señalar que este volumen posee una íntima relación con el volumen 10 de esta Revista cuyo título es *Psicoanálisis en tiempos de Pandemia*, dos temas que se conectan para producir un cúmulo de reflexiones sobre la crisis sanitaria que a nivel global hemos padecido, así como, la necesaria o mejor aún, urgente revisión de las transformaciones en los comportamientos individuales y colectivos que se han venido observando y que esta pandemia ha precipitado. En este sentido, referimos el artículo de Néstor Braunstein titulado *La pandemia y la Psicología de las Masas* que ha sido muy provocador para la convocatoria y realización del presente.

Queremos ofrecer nuestro agradecimiento a cada uno de los autores que participan en este volumen, quienes con sus reflexiones escritas participan de este acto conmemorativo, no solo en el sentido del reconocimiento a la obra de un autor de tanta envergadura como lo es Sigmund Freud, sino por las aportaciones que nos brindan en sus trabajos escritos tan necesarias para la elaboración de estos tiempos difíciles de acomodo subjetivo.

Comité Editorial

Nota Informativa

Amables lectores, se les comunica que a partir del mes de abril de 2021 en nuevo Director de la revista es el Dr. Ricardo García Valdez, por lo que otorgamos nuestro profundo agradecimiento a la Dra. América Espinoza Hernández por haber conducido esta revista durante estos cinco años. La Dra. Espinoza continuará siendo parte del Comité Editorial.

Comité Editorial